

LE DERNIER ROI DE JUDA ET LA CAPTIVITE
2 Chroniques 36:11-21; Jérémie 25:1-33; 28:1-17; 29:8-14; 39:4-8
LEÇON 375 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur" (Jérémie 29:13).

Les Mauvaises Conditions en Juda

Jérémie était connu comme le Prophète qui Pleure. Il était un homme qui avait un fardeau sur le cœur pour le peuple de Dieu. Il donna toute sa vie pour essayer d'aider les autres, et vécut d'une manière telle que Dieu pouvait lui parler et lui dire les choses qui allaient se passer dans l'avenir.

Dieu avait promis aux Israélites que, quand ils sortiraient du pays d'Egypte, Il serait avec eux tant qu'ils resteraient avec Lui, ou qu'ils Lui obéiraient. Mais Il avait aussi promis de punir ceux qui n'obéiraient pas. Depuis lors, plusieurs générations d'Israélites avaient vécu et étaient morts, prouvant ainsi que Dieu est sincère dans ce qu'Il dit: les justes avaient joui de Ses bénédictions, et les méchants avaient subi Ses châtiments.

A cause de la méchanceté du peuple, les douze tribus étaient divisées au moment de la mort de Salomon. Dix tribus furent appelées Israël et les deux autres Juda. Israël n'avait pas eu de bons rois; ainsi, les dix tribus furent emmenées en captivité, et leur pays était occupé par des païens.

Il y avait eu quelques bons rois en Juda, tels que Asa, Ezéchias, Josaphat, Ozias et Josias. A cause d'eux, Dieu avait épargné la nation de Juda pendant longtemps. La grande réforme sous le roi Josias fit venir pour un temps la bénédiction de Dieu; mais quand Josias mourut, le dernier espoir de voir Juda devenir une grande nation s'était envolé jusqu'au temps du Millénum. Les fils et le neveu de Josias, qui lui succédèrent, étaient tous méchants et ne firent rien de bon pour le peuple. Toute la nation de Juda était assise dans l'iniquité et la détresse, attendant la captivité.

Le Règne de Nébucadnetsar

C'était à ce moment que Nébucadnetsar devint roi de Babylone, une grande nation païenne. Dieu appela Nébucadnetsar, Son serviteur, et se servit de lui pour punir Juda.

Quand les armées de Nébucadnetsar s'élevèrent contre Juda, les meilleurs hommes furent conduits à Babylone (parmi eux, nous trouvons Daniel, Schadrac, Méschac et Abed-Nego). Les gens plus pauvres étaient laissés dans le pays, et les descendants de Josias étaient placés sur eux comme dirigeants.

Jérémie avertit le peuple d'obéir à Nébucadnetsar et de vivre en paix sous les dirigeants étrangers ; mais Sédécias ne tint pas ses promesses au roi de Babylone et continua aussi à se détourner de Dieu. Il ne voulait écouter le conseil de personne.

Prophétiser des Paroles "Douces"

Malgré le fait que Dieu eut dit à Jérémie que la captivité allait durer soixante-dix ans, un prophète, Hanania se leva alors et dit que la captivité allait prendre fin après deux ans. Les gens aiment entendre de "bonnes nouvelles", qu'elles soient vraies ou non. Bien souvent, les gens ont été bercés par des promesses de paix jusqu'à ce que l'épée soit sur eux et qu'il soit trop tard pour l'éviter. L'Apôtre Paul écrivit que de nos jours, il y aurait des gens qui détourneraient l'oreille de la vérité, et qui se tourneraient vers des fables, parce qu'ils n'aiment pas "supporter la saine doctrine".

Jérémie aurait été heureux de voir la captivité durer seulement deux ans, mais il savait que ce n'était pas des paroles provenant de Dieu. Il prophétisa qu'Hanania mourrait bientôt, et il mourut. Mais Jérémie survécut pour annoncer au peuple la Parole de Dieu.

Des Sabbats Ignorés

Quand les Israélites sortirent d'Egypte, Dieu établit une règle selon laquelle chaque septième année serait un sabbat pour tout le pays. Aucune culture ne devait être faite, et ce qui poussait de lui-même devait être donné aux pauvres. La sixième année, les récoltes seraient si abondantes, qu'il y aurait beaucoup de provisions pour l'année suivante. Nous n'avons aucun récit que les Israélites aient jamais respecté cette règle et laissé la terre au repos pendant les 490 années de leur liberté. Il faudrait 70 ans pour rattraper les sabbats négligés, exactement le temps prophétisé pour la captivité.

Si Dieu est si exigeant pour veiller à ce que Ses lois soient observées dans les choses de la nature qui semblent sans importance, à combien plus forte raison Dieu le sera-t-Il pour le salut de notre âme! Il a promis la vie éternelle

à tous ceux qui vivent selon la Bible; mais le châtement éternel attend ceux qui refusent de suivre Son chemin, malgré les "paroles douces" que certaines personnes prêchent tout en niant l'existence d'un enfer éternel.

Le Joug de Jérémie

Jérémie avait porté un joug en bois autour du cou, comme une leçon objective pour montrer aux Juifs leur captivité, leur rappelant qu'ils étaient sous le joug de l'ennemi. Ils avaient vécu assez agréablement sous le règne de Nébucadnetsar aussi longtemps qu'ils se comportaient bien. Hanania brisa ce joug de bois pour tenter de prouver au peuple que leur captivité allait prendre bientôt fin. C'était un mensonge, et Dieu envoya Jérémie dire: "Ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël: Je mets un joug de fer sur le cou de toutes ces nations, pour qu'elles soient asservies à Nébucadnetsar, roi de Babylone, et elles lui seront asservies; je lui donne aussi les animaux des champs" (Jérémie 28:14). A cause de leur rébellion, la captivité des Israélites allait devenir plus pesante.

Quand Nébucadnetsar assiégea Jérusalem, les habitants de la ville ne pouvaient pas se procurer de la nourriture (Ils avaient toujours eu auparavant assez de nourriture). Aucune des nations environnantes ne voulait les aider. Elles ne le pouvaient pas, car elles avaient été elles-mêmes conquises par Nébucadnetsar. En outre, il y avait eu des temps dans l'histoire des Israélites où ils avaient conquis ces nations; ainsi, ceci serait pour elles une bonne occasion pour se venger, si elles le pouvaient. Ainsi, nous voyons que le monde entier était contre les Juifs, et qu'ils devaient souffrir pour s'être détournés de Dieu et pour avoir adoré des idoles.

Les Fidèles Prophètes

Dieu voulait faire du bien à Son peuple. Il avait envoyé de fidèles prophètes qui continuaient chaque jour à avertir le peuple du jugement. Mais les gens "se moquèrent des envoyés de Dieu, ils méprisèrent ses paroles, et ils se raillèrent de ses prophètes, jusqu'à ce que la colère de l'Eternel contre son peuple devînt sans remède" (2 Chroniques 36:16).

Dieu dit qu'Il allait faire des Israélites un "objet de raillerie". D'autres nations allaient passer près de leur pays, les haïraient beaucoup et se moqueraient de ceux qui étaient censés être le peuple choisi de Dieu. Quel pays malheureux ce serait!

Des étrangers aussi se demanderaient pourquoi cette désolation s'était abattue sur Israël. "Des nations nombreuses passeront près de cette ville. Et elles se diront l'une à l'autre: Pourquoi l'Eternel a-t-il ainsi traité cette grande ville? Et l'on répondra: parce qu'ils ont abandonné l'alliance de l'Eternel, leur Dieu, parce qu'ils se sont prosternés devant d'autres dieux et les ont servis" (Jérémie 22:8, 9).

Nous ne vivons pas seulement pour nous-mêmes. D'autres observent notre vie. Si nous servons fidèlement Dieu, cela se remarque. Et si nous récidivons, les pécheurs le remarqueront immédiatement et se demanderont ce qui s'est passé. Tout récidiviste déshonore le nom de Jésus. Il déshonore la cause de Christ. Dieu est miséricordieux, et Il essaie d'amener tous les pécheurs, y compris les récidivistes, à revenir à Lui. Mais beaucoup de gens s'intéressent tellement à leur travail, à leurs ambitions de richesse et de renommée qu'ils n'ont pas de temps pour Dieu.

Dieu dit au peuple de Juda: "Je t'ai parlé dans le temps de ta prospérité; tu disais: Je n'écouterai pas. C'est ainsi que tu as agi dès ta jeunesse; tu n'as pas écouté ma voix" (Jérémie 22:21). Dieu a averti les gens de notre pays, autant qu'Il a averti les gens du temps de l'Ancien Testament; mais dans leur prospérité, ils n'éprouvent pas le besoin d'un Sauveur. Bien que beaucoup aient une forme de piété, et fréquentent l'église le Dimanche, ils ne se repentent pas de leurs péchés. Des gens adorent toujours des idoles pendant que beaucoup adorent les ouvrages de leurs propres mains. Ils font d'autres choses d'abord; et ensuite s'il reste du temps, ils peuvent en offrir un peu à Dieu. Quand les gens se tiendront devant le trône de jugement, Dieu leur rappellera les nombreux avertissements qu'Il leur avait donnés.

Babylone Détruite

Dieu utilisa Nébucadnetsar pour faire venir le jugement sur Juda; mais plus tard, Nébucadnetsar souffrit aussi, parce qu'il n'honora pas Dieu. La dynastie babylonienne fleurit pour un peu de temps, et les jardins suspendus que construisit Nébucadnetsar étaient l'une des sept merveilles de l'ancien monde. Mais Dieu dit qu'il ferait de Babylone "des solitudes éternelles". Aujourd'hui, la puissante Babylone, qui auparavant avait de doubles murailles de plus de 91, 50 m de haut, soixante portails, de jolis ponts, des mosquées, des temples, des jardins et fontaines, se trouve enfouie sous des débris depuis des siècles. Seules quelques monticules de terre indiquent le lieu où se trouvait la capitale autrefois.

La Miséricorde de Dieu

Jérémie pleura beaucoup à cause des messages de malheur qu'il devait porter, mais il avait aussi de l'espoir à donner aux pauvres captifs. Après les soixante-dix ans de châtement, Dieu entendrait encore leurs prières pour la délivrance de la captivité, s'ils L'invoquaient. "Vous m'invoquerez, et vous partirez; vous me prierez, et je vous exaucerai. Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur" (Jérémie 29:12, 13).

Ce même message nous parvient aujourd'hui de la Parole de Dieu. Si nous cherchons notre Sauveur de tout notre cœur, nous Le trouverons. Nous ne pouvons pas cacher nos transgressions et trouver grâce auprès de Dieu. Mais si nous nous repentons, confessons et croyons, nous serons sauvés. La promesse est la même pour tout le monde: "Que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement" (Apocalypse 22:17).

QUESTIONS

1. Qui était le roi de Babylone? Comment Dieu l'appela-t-il?
2. Pourquoi Juda devait-il être emmené en captivité?
3. Combien de temps Dieu a-t-Il dit que la captivité durerait?
4. Quelle était la Loi de Dieu concernant le Sabbat du pays?
5. Pourquoi Jérémie portait-il un joug en bois?
6. Que signifiait le joug de fer?
7. Qu'avaient dit les fidèles prophètes aux Israélites?
8. Qu'arriva-t-il à Babylone, après qu'Israël eut été puni?
9. Quel espoir Jérémie avait-il donné aux Israélites?
10. Comment pouvons-nous trouver le Sauveur?